



Assemblée Générale Ordinaire Annuelle

Procès verbal

L'Assemblée Générale Annuelle du Vélo Loisirs Arzonnais s'est déroulée le samedi 16 décembre 2023 à la maison des associations.

17 h 30 : Accueil des participants

Inscrits : 80

Présents : 46

Votants : 71 dont 25 pouvoirs

Le quorum est atteint

Le président Yannick Berhuet ouvre la séance à 18 h 20 heures

Et déclare l'Assemblée Générale annuelle ouverte et invite tous les adhérents à participer aux différents votes.

Et remercie :

Madame Frédérique Gauvain Maire d'Arzon

Jaques Le Borgne de BicyRhuys qui nous parlera tout à l'heure de son association.

Excusée :

Madame Julie Sauvaget Maire Adjointe en charge notamment de la vie associative

Invitée n'ayant pas répondu :

- Mme Myriam Le Moigne représentante du journal le Télégramme.

Rapport Moral du Président

Voici maintenant six ans que vous m'avez élu à la présidence de notre Association. En tant que Président il m'appartient de vous présenter en quelques lignes mon sixième rapport moral pour l'année 2023.

Je rappelle que notre association a été Créée le 27 février 2003, elle est depuis cette date affiliée à la Fédération Française du vélo « FFVélo ». Nous avons dignement fêté les 20 ans de notre club le vendredi 23 juin tandis que la Fédération fêtait ses 100 ans.

Cette année comme l'année dernière nous avons déposé une demande de subvention. Présent au pot organisé pour les 20 ans du club, Roland Tabard maire de notre commune (hélas décédé depuis) trouvait que nos tenues étaient un peu défraîchies et nous a promis une belle subvention histoire de raviver les couleurs que nous portons et qui sont celles de notre commune. C'est la raison pour laquelle dans notre demande nous avons tenu compte de cette promesse. Vous êtes nombreux à m'avoir fait parvenir vos besoins en tenue, renouvellement pour les anciens membres et premier équipement pour les nouveaux adhérents. Avec Didier nous allons, en début d'année, démarcher les fournisseurs et essayer de trouver mieux que les tenues proposées par Noret, toutefois, si nous changeons de fournisseurs il faudra une nouvelle maquette et cela risque de nous coûter plus cher.

Je tiens à remercier les membres du Conseil d'Administration qui font toujours preuve de disponibilité et de dévouement.

- Cette année aucun empêchement « sanitaire » aucune sortie programmée n'a été annulée, peut-être un peu moins de participants notamment pour le séjour à Saint Jean de Monts (18 personnes). 18/20 places ouvertes pour l'escapade Redon Saint Malo Redon. Notons aussi une moindre participation à la semaine Fédérale, et l'absence de participant à la semaine Européenne. Tendances nationales exprimées par Martine Cano Présidente fédérale qui met en avant le contexte économique. Toutes ces manifestations se sont toutefois déroulées dans d'excellentes conditions.
- Nous avons également répondu favorablement à la demande de Pascal Lefèvre et d'Enora Gueheneuc en charge respectivement du Pôle enfance jeunesse et du centre de loisirs d'Arzon. Dans le cadre de la semaine douce où les familles étaient invitées à se déplacer à vélos nous avons, fin juin, animé, avec le soutien de BicyRhuys, un atelier « réparation et entretien vélos » dans la cour de l'école Eric Tabarly. Début juillet nous étions une dizaine de bénévoles et la police municipale à accompagner, pour la journée, les enfants du centre de loisirs. Départ à vélo du stade Yves Chapron vers la plaine du Fogeio où nous avons partagé un pique nique. Retour au stade en fin d'après midi où les parents attendaient les enfants plutôt ravis de cette belle journée de plein air. C'est une expérience enrichissante, pour les enfants mais aussi pour les adultes que nous sommes.

- Les différentes commissions ont, comme toujours, mis tout en œuvre pour que nous puissions nous retrouver le plus souvent possible, soit sur le vélo, soit autour d'un pique-nique, d'un déjeuner ou d'un dîner : Le traditionnel pique-nique à la plage des trois fontaines, le non moins traditionnel « vélo resto » encore une fois à la ferme de Sucinio, le repas annuel, au restaurant « le Cap Horn » sur le port du Crouesty. Nous étions toujours autour de 40 adhérents à partager ces moments festifs.
- Un mot concernant les effectifs des commissions. Nous avons trois commissions, qui ont toutes besoin d'un renfort en effectif. N'hésitez pas à vous rapprocher des responsables pour proposer vos services en fonction de vos goûts, de vos envies et de vos disponibilités.

L'année dernière nous comptons 83 adhérents. Aujourd'hui fin 2023 le VLA compte 80 adhérents dont 73 inscrits à la fédération par l'intermédiaire du VLA, 7 inscrits en première intention dans d'autres club de la Fédération. Nous comptons également 2 membres sympathisants.

Après ce léger fléchissement quand sera-t-il en 2024? Quelques départs sont annoncés... Ce constat nous le partageons avec l'ensemble des clubs. La présidente fédérale, Martine Cano parle de regret quand elle évoque la nouvelle baisse des effectifs et des clubs. Elle nous invite à multiplier les contacts pour renouveler les équipes dirigeantes à tous les niveaux, clubs, comités départementaux et régionaux, fédération. Idéalement, dit-elle, il faudrait commencer dès à présent afin d'assurer une transition en douceur. Madame la Présidente si vous saviez combien je partage votre point de vue...si vous saviez combien je suis impatient de céder ma place tout en douceur... La fédération a perdu cette année 78 clubs et 2000 adhérents. Un club tend à disparaître dès qu'un président ne trouve pas de successeur. A méditer...

Souhaitons pour le moment et tout simplement que les départs soient compensés par l'arrivée de nouveaux adhérents. De nombreux contacts très intéressants au Forum des associations et quelques possibles adhésions.

La semaine du golfe :

- Je remercie encore toutes celles et ceux qui se sont dévoués sur le stand. Je ne vous cache pas mon inquiétude tout au long de la préparation de cette semaine. Pour la première fois nous achetions nos crêpes et nous avons dû nous battre pour faire baisser le coût de la location du stand 900€ demandé et finalement 250€ réglé. Merci à Fabrice le Dréan pour le prêt du camion frigorifique que nous avons partagé avec les Amis de Port-Navalo. Finalement après quelques sueurs froides nous arrivons à un joli bénéfice Hervé notre trésorier nous en parlera tout à l'heure. J'en profite pour rappeler qu'en

dehors de l'aspect strictement financier de cette opération, c'est également une manifestation fédératrice **qui nous permet aussi d'être visibles en tant que club.**

- **Les Grandes Régates de Port-Navalo** : Nous avons été à nouveau sollicités pour tenir le stand de crêpes. Le Conseil d'Administration du VLA a donné son accord sous réserve que le partage des bénéfices se fasse à 50-50. Refus des grandes régates notre proposition a été rejetée.

MAI À VÉLO LE 7 MAI

Cette année nous étions nombreux à participer à cette manifestation. Une trentaine d'adhérents de nombreux extérieurs et l'apport massif de participants à la Vélorizon. Cette manifestation de vélos couchés était organisée par Gilles qui est également membre du VLA. A cette occasion nous étions environ 80 personnes réunies autour d'un pot offert par le club, le pique nique étant quant à lui tiré du sac et dégusté sur place (MDA).

La Vélorizon s'est déroulée du 6 au 8 mai, une dizaine de membres du club est venue encadrer cette manifestation sur les routes et chemins de la presqu'île.

Nous renouvelerons cette opération le dimanche 5 mai 2024 sans les vélos couchés

Comme les années précédentes, une petite équipe de bénévoles se chargera de l'organisation, elle sera épaulée par les membres de la commission « Vie Locale ». Un appel aux bénévoles sera lancé pour assurer l'encadrement des cyclistes. Amis bénévoles vous serez les bienvenus. Ici aussi c'est une occasion à saisir **pour nous rendre visibles**. C'est pourquoi l'engagement du plus grand nombre d'adhérents est souhaité. Faisons comme si nous allions tous ensemble au restaurant. Ça je sais que ça marche... et n'oublions pas que la fédération nous verse 100€ ce qui est loin d'être négligeable...

Forum des Associations le samedi 7 septembre 2024

N'oublions pas non plus le Forum des Associations. Tenue au début du mois de septembre, cette manifestation est incontournable, elle nous permet d'échanger avec des visiteurs intéressés d'une part par la pratique du vélo et d'autre part par la vie associative. Cette année encore notre stand a connu un très vif intérêt. **Ici aussi nous sommes visibles**. Nous serons présents le 7 septembre à la Maison des Associations.

Un mot important sur la sécurité. Je reprends ici les propos tenus, dans son rapport moral, par Mme Martine Cano, présidente de la fédération.

Les accidents mortels dus à l'inconscience de conducteurs motorisés que ce soit au sein de notre Fédération ou en dehors sont encore trop nombreux. Certes il a été créé un délit d'homicide routier mais cela ne suffit pas et ne résout pas les problèmes. La Fédération continue ses actions en lien avec la direction de la Sécurité routière, avec d'autres associations (notamment mon vélo est une vie) elle a rencontré des députés pour les

sensibiliser à ce sujet vital au sens propre du terme. La majorité des accidents ne concerne sans doute pas nos adhérents mais tous les cyclistes sont concernés. Restons vigilants en toutes circonstances et insistons sur la formation, y compris des adultes, « néo-cyclistes » les plus exposés et les plus à « risques » aujourd'hui.

Ces mots sur la sécurité sont également ceux que nous rappelle Bernard dans ses fonctions de délégué sécurité, faisons un effort pour l'écouter plus souvent et mettre en pratique ces précieux conseils ainsi que les recommandations qu'il nous fera dans un instant.

Cette année, à l'heure où je rédige ces lignes, nous n'avons pas à déplorer d'accident et c'est tant mieux... est-ce de la chance ou serions-nous devenus vertueux ? La question mérite d'être posée, à chacun d'apporter sa propre réponse...tout en sachant qu'il faut parfois savoir remettre son propre comportement en question.

En novembre j'ai participé, comme les années précédentes, aux votes (électroniques) pour l'Assemblée Générale Ordinaire de la Fédération. Il s'agissait de procéder :

- A l'élection :
- D'un membre du conseil disciplinaire de 1^{ère} instance 4 postes pourvus sur 5.
- De deux censeurs aux comptes 2 postes ouverts mais pas de candidat en 2023.
- Aux votes sur les différents rapports : moral, activités, financier, projet de budget.

Pour chaque point examiné, le club par l'intermédiaire de son président, disposait cette année de 5 voix une voix de moins qu'en 2023. Le nombre de voix étant fonction du nombre de licenciés.

Avant de laisser la parole à Jacques de BicyRhuys, qui la passera ensuite au trésorier, je tiens à vous remercier toutes et tous pour votre forte participation à cette Assemblée, merci pour votre contribution au buffet qui se déroulera juste après l'AG, merci à la Commission « Vie Locale » animée par Françoise d'avoir préparé la salle, piloté et réparti les besoins en logistique. Je vous remercie de m'avoir écouté, merci également pour la confiance que vous nous avez accordée.

Prenez grand soin de vous.

Bien amicalement --- Yannick

Fin du rapport moral à 18 h 40

- Intervention de Madame Gauvain maire d'Arzon.
- BicyRhuys présente la FUB qui est en lien avec les collectivités locales (loisirs ou travail), le projet de vente de vélo à Arzon, le vélo école à Vannes pour se remettre au vélo, et la fête du vélo organisée chaque année.

Point sur la trésorerie, présenté par Hervé Franck 18 h 55

- Les comptes ont été certifiés « sincères et véritables » par Joseph Rouault le 11 12 2023.

Approbation à l'unanimité des comptes 2023

- Présentation du budget prévisionnel 2024

La situation financière du VLA est saine.

Sur proposition du bureau réuni le Conseil d'Administration du 9 novembre 2023 a validé les décisions suivantes :

- Maintien de l'adhésion au VLA : 15 € (hors licence)
- Maintien de la participation du club aux nuitées passées à l'extérieur maintenue à 5€ par nuitée (cumul possible) cependant pas de cumul sur nuitées semaine Européenne et Semaine fédérale, invitation à porter le maillot du club si possible
- La participation club pour l'achat d'un premier équipement Noret » de 20 €.
- Maintien de la gratuité des passages en bateau en Presqu'île.
- Maintien de la participation du club au repas annuel : 10 € par membre.*
- Participation financière des conjoints non adhérents » ou « non bénévoles » lors de remerciements.
- Remboursements annuels (semaine VLA, escapade, participation aux semaines fédérale et européenne) pas de remboursement si le montant est inférieur à 5 €.

NB : il est à noter que désormais les subventions allouées aux festivités du club telles que : repas annuel, pique-nique, pots divers seront dépendantes des avoirs du club (La semaine du Golfe étant la principale source de revenus).

Comme en 2023, une demande de subvention a été faite auprès de la mairie pour 2024.

Approbation à l'unanimité du budget prévisionnel 2024

Fin à 19h10

Présentation du compte rendu d'activités 2023

A ce jour le VLA compte 80 membres : 38 femmes et 42 hommes et l'âge moyen est de 71 ans, 72 pour les femmes et 71 pour les hommes.

Depuis sa création en 2003, le VLA a accueilli 172 membres, 74 femmes et 98 hommes.

Vie locale et vie du club présenté par Françoise Franck

Remerciements aux bénévoles lors de la semaine du Golfe et appel aux bénévoles pour le Forum des associations qui aura lieu 7 septembre 2024.

Demande de réponses souhaitées rapides lors des sollicitations pour participer aux activités lors d'appels à bénévoles.

Présentation des activités qui ont eu lieu en 2023

- Tous à vélo le 7 mai
- La semaine du Golfe du 17 au 20 mai avec 35 bénévoles qui se sont relayés pour tenir le stand des crêpes
- Les 20 ans du VLA le 23 juin avec 65 participants avec des préparatifs dès début janvier
- Le pique-nique de l'été le 25 août avec 55 participants
- Le forum des associations le 2 septembre avec la présence de 10 bénévoles avec de nombreux contacts 20 et adhésions 7.
- Remerciements des bénévoles le 12 septembre avec 32 participants.
- Le dîner annuel le 9 novembre au Cap Horn
- L'Assemblée générale avec 46 membres présents.

Activité vélo route présenté par Alain Morand

3 sorties prévues en 2023, une réalisée sur trois suite au nombre insuffisant de participants. **Le président rappelle que les sorties à la journée sont réalisées en commun VTC et vélo route.**

Activité vélo sortie à la journée présenté par Hervé Feurprier

Toutes les sorties à la journée prévues ont bien eu lieu en 2023 et avec une météo la plupart du temps clémente.

Sortie du 06 avril - Les « Popinettes »

Une vingtaine de valeureux cyclo se sont lancés sur le circuit tant attendu des « Popinettes ». 1ère sortie printanière. Cependant la météo capricieuse nous a joué un mauvais tour et les Popinettes n'étaient pas au rendez-vous. Il faut se rappeler du pique-nique très champêtre.

Sortie du 30 juin repoussée au 1^{er} juillet. 20 participants, destination la presqu'île de Conleau par le petit passeur (AR) au passage de Saint Armel puis le petit passeur à Barrarach. Retour par tunnel de Kérino et chemin côtier jusqu'à Montsarrac.

Sortie du 14 septembre - La Grande Brière

Une belle journée bien ensoleillée pour un tour complet de La Grande Brière au départ de La Chapelle des Marais. Nous avons pu admirer de belles chaumières et le village de Kerhinet.

Une vingtaine de participants étaient présents pour effectuer un parcours de 72 kms avalés sans rechigner !

Sortie du 5 octobre - Les Landes de Lanvaux

Encore une belle journée d'automne très ensoleillée avec plus d'une vingtaine de participants et quelques côtes au programme.

Parcours de 52 kms et 770 m de dénivelé positif entre forêts et châteaux et

Même le « petit Lourdes Breton ! »

Activités vélo proposées par la commission séjour et voyages en 2023

Le séjour a eu lieu du 27 mai au 3 juin au Belambra de Saint Jean de Monts et 18 participants avec une météo digne de l'été et des parcours qui nous ont fait découvrir le pays vendéen à vélo et une sortie à l'île Yeu (à vélo pour la plupart des participants)

En septembre, l'escapade du 18 au 22 septembre avec 18 participants à partir de Redon nous a fait découvrir ou redécouvrir Rennes, le canal et la Rance jusqu'à Saint Malo et retour par Brocéliande.

Projets 2024

Voir l'agenda

Semaine européenne au Portugal : pour l'inscription sur uect.org.fr soit auprès de Joël Olichon

Semaine fédérale à Roanne : inscription en janvier

Séjours et escapade 2024 :

Concernant l'escapade des 2 estuaires du 3 au 7 juin 2024 : 14 inscrits à ce jour, reste 6 places.

Concernant le séjour à Saumur « Miléade » du 28 septembre au 5 octobre 2024, 31 inscriptions à ce jour

Approbation à l'unanimité pour toutes les activités prévues en 2024.

Présentation et rapport concernant la sécurité lors des sorties du club par Bernard Péon délégué sécurité

Un rappel des gestes et consignes de sécurité est fait régulièrement mais pas toujours respecté dans les faits.

Renouvellement du conseil d'administration pour 2024

Suite à appel de candidature Nadine Rio et Annie Dumortier se présentent au CA.

Après vote à l'unanimité des membres présents à l'AG, sont élues Nadine RIO et Annie Dumortier.

Après avoir constitué le nouveau bureau, Nadine Rio devient Trésorier adjoint à la place de Sandrine Vanhille qui devient délégué chargé de communication à la place de Maryannick Defain. Annie Dumortier prend la place de Marc Boulay démissionnaire.

Clôture de l'assemblée générale à 20 h15

Suivent l'apéritif offert par le club et le buffet fourni (charcuterie et huitres) par le VLA, la participation des adhérents pour les amuse-bouches, les entrées, les desserts et l'animation assurée par Didier Vanhille.

Le président Yannick Berhuet



La secrétaire Geneviève Feurprier

